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приветствие ректора

Гармоничное развитие производства 
становится все более актуальной те-
мой обсуждений в мировой поли-
тике. IX Международный конгресс 
«Устойчивое развитие и жизненные 
циклы производства» под патрона-
жем лауреата Нобелевской премии 
по физике 2000 года академика 
Жореса Алферова состоится 28–30 
сентября 2011 года. Конгресс про-
водится под эгидой Междуна-
родной академии производ-
ственных технологий «CIRP» 
и при организаторской под-
держке нашего университе-
та, Технического универси-
тета Берлина и СПбГПУ. 

В настоящее время ре-
гионы мира сталкиваются с 
риском необратимого разру-
шения окружающей среды. 
Управление в социальных и 
экономических системах, не 
согласованное с возможно-
стями и законами природной 
среды, явилось причиной воз-
никновения тенденций, влияния 
которых ни планета, ни ее насе-
ление не смогут долго выдержи-
вать. Речь идет не об отдельных 
кризисах, а о едином системном 
кризисе глобальной системы 
«человек—общество—при-
родная среда».

Цивилизация вступила на 
путь усиливающейся, все более 
обостряющейся внутривидовой борьбы 
за существование. Расходы энергии, ве-
щества и информации растут пропорци-
онально росту уровня экономического 
развития со всеми сопутствующими 
процессами: загрязнением среды, ис-
тощением ресурсов, ростом населения 
городов и их перенаселением.

В понятие устойчивого развития 
вкладывается смысл гармонического, 
поддерживаемого, жизнеспособно-
го развития общества и природы, при 
котором природная среда не разру-

Дорогие  
первокурсники!
Я рад приветствовать вас в ря-
дах студентов лучшего экономи-
ческого университета страны!

Финэк — это уникальное 
учебное заведение. Выпускники 
университета занимают вид-
ные позиции на государственной 
службе, в экономике, политике, 
являются членами Правитель-
ства, членами Совета Федерации 
и депутатами Государственной 
Думы Федерального Собрания 
РФ, возглавляют крупнейшие 
корпорации и банки России. Мне 
очень приятно, что дух изучения, 
готовность к познанию и движе-
нию вперед остаются в наших 
выпускниках на долгие годы. 

Уверен, среди вас также есть 
будущие известные ученые, эко-
номисты, политики, руководи-
тели страны. Мы приложим все 
усилия, чтобы полученные в сте-
нах нашего университета знания 
были надежными, прочными, и 
чтобы вы достойно продолжили 
славные традиции Финэка. 

От всей души я хочу по-
желать вам настойчивости и 
сплоченности, потому что кор-
поративный дух нашего универ-
ситета передается на всю жизнь. 
Держите высокую марку студен-
та Финэка и на протяжении всех 
лет обучения, и после окончания 
вуза. Теперь вы гордость и надеж-
да нашего университета, города 
и страны.

В добрый путь, хороших вам 
студенческих лет, отличных оце-
нок, верных друзей и новых при-
ятных впечатлений! Все в ваших 
руках!

23 сентября — день рожде-
ния Санкт-Петербургского го-
сударственного университета 
экономики и финансов.  Накануне 
праздника я приглашаю вас на тор-
жественную церемонию посвяще-
ния в студенты, которая пройдет  
20 сентября 2011 года в 11 утра во 
дворике Финэка со стороны Садо-
вой улицы. Ждем вас! 

Д.э.н., профессор
И.А. Максимцев

Устоять невозможно?

грес-
са явля-

ется ГУП «Водоканал 
Санкт-Петербурга», снабжающий 
питьевой водой более четырех с по-
ловиной миллионов человек, а также 
около двадцати тысяч промышленных 
абонентов. 

В конгрессе примут участие око-
ло 200 представителей университетов, 

В июне крупнейшая аудиторская ком-
пания KPMG провела для 23 студен-
тов программы мастер-класс на тему 
Risk-Based Approach in Audit. Сотруд-
ники KPMG познакомили студентов 
с историей и структурой компании, а 
также осветили теоретические аспек-
ты организации риск-менеджмента 
KPMG. Безусловно, самым ярким 
моментом стала практическая часть 
встречи — решение кейса: студентов 
разделили на 4 группы, каждая из ко-
торых осуществляла анализ рисков 
проведения аудита в конкретных ком-
паниях. Возможные решения студен-
ты представили в виде презентаций. 
Задача оказалась не из лёгких, но со-
трудники KPMG направляли студентов 

и помогали найти оптимальное реше-
ние. По окончании встречи специали-
сты-аудиторы и сотрудники HR-отдела 
представили подробные комментарии 
по проделанной работе каждого члена 
команды.

В 2011 году KPMG стала офици-
альным бизнес-партнёром програм-
мы Corporate Finance, Control and 
Risks. Компания обеспечивает курсы 
специализации по аудиту и стоимости 
оценки бизнеса, а также мастер-клас-
сы, открытые лекции, круглые столы, 
конференции и тренинги по навыкам 
презентации и профессиональной эф-
фективности. KPMG активно участвует 
в процессе трудоустройства студентов 
программы.

Ежегодная учебная поездка в Па-
риж для студентов нашей программы  
уже привычное дело, а вот приезд 90 
студентов из Франции в Финэк — со-
бытие уникальное. Конечно, стоит 
отметить важность академической 
составляющей: французским студен-
там-магистрантам был интересен опыт 
России в сфере туризма, торговли, 
устойчивого развития, инвестиций, 
банковского дела, HR-менеджмента. 
Именно для освещения этих тем  пе-
ред участниками стажировки выступа-
ли ведущие преподаватели Финэка и 
приглашённые специалисты крупней-
ших компаний-партнёров (включая 
Schneider Electric, KPMG, Центральный 
банк РФ, Балтика). Однако культур-

Программа Corporate Finance, Control and Risks: 
итоги лета

Подробная информация о Программе: 
www.miep.finec.ru/programmes/
master/mpfc
Тел.: +7 (812) 310 19 57 
Эл. ПочТа: miep.info@finec.ru 

ный обмен и общение с российскими 
студентами (многие из которых уже 
встречались со студентами в Париже в 
феврале 2011) — несомненно, гораздо 
более ценный опыт. 

шается, а 
сохраняется 
или улучшается. 
При этом качество 
жизни для всего населения 
Земли должно улучшаться, сближаясь с 
уровнем высокоразвитых стран..  

Ключевыми направлениями IX 
конгресса, который пройдет на площад-
ках Ленэкспо и Финэка, станут промыш-
ленность, технологии и энергетика.

Официальным партнером кон-

ученых и экспертов ведущих мировых 
научно-исследовательских центров, 
представителей деловых кругов, ассоци-

аций и общественных организаций из 
России, США, Китая, Канады, Япо-

нии, Кореи, Бразилии, Норвегии, 
Швеции, Австралии, Италии, 

Франции, Германии и других 
стран. 

Среди основных тем 
конгресса 2011 года 
можно выделить сле-
дующие:

— Устойчивое 
развитие производ-
ства в России;

— Современ-
ное промыш-

л е н н о е 
производ-
ство: про-

цессы и обору-
дование;

— Актуальные 
вопросы комплекс-
ного использования 

отходов и повторной 
переработки ресурсов;

— Обеспечение 
эффективности исполь-

зования ресурса и роста 
производительности при 

проектировании продукта;
— Инновации в сфере 

возобновляемых источников 
энергии;

— Экологический аспект в 
управлении цепями поставок;

— Создание эффективной сре-
ды для развития предпринимательства;

— Образование в сфере техноло-
гий устойчивого развития;

— Экономика устойчивости про-
изводства и развития.

Приглашаем всех желающих при-
нять участие в конгрессе: именно мы с 
вами в ответе за наше общее будущее!

ирина ВосТрикоВа
Подробнее на: www.gcsm9.dis.spbstu.ru

IX Международный конгресс по устойчивому производству



Э №11 (1055)  
сентябрь 20112

мифы Финэка

ф
от

о:
 Е

вг
ен

ий
 С

ен
ьк

о

Представьте себе лес, сосновый бор. Со 
всех сторон окруженный водой. Кругом 
одни палатки. Узкие дощатые дорожки 
соединяют части лагеря. Периодически 
попадаются белые брезентовые шатры. 
Один большой шатёр с крышей и без 
стен предназначен для занятий. На со-
снах тут и там вместе с шишками висят 
плазмы, идёт трансляция происходяще-
го. Две большие площади со сценами. 
Весь лагерь вытянутой формы, от одно-
го конца до другого не менее двух ки-
лометров. База «переваривает» одно-
временно до 10 тысяч человек, столько 
он вмещает каждую смену. Чувствуешь 
себя муравьем в гигантском муравей-
нике. Это ощущение массовости не по-
кидает до конца смены.

Так выглядела база самого боль-
шого в России молодежного форума, 
который ежегодно проходит на озере 
Селигер, что в  Тверской области.

Цели форума в реальности можно 
обозначить так: образование, комму-
никация, идеология. 

Образование. Поездке на Селигер 

Селигер.  
Остаточная рефлексия

предшествует конкурсный отбор по вы-
бранным сменам-направлениям — от 
политики и предпринимательства до 
спорта и творчества. Образовательная 
программа — 4 лекции по 1,5 часа + 
вип-лекция 1 час каждый день. Занятия 
идут в группах по 30-40 человек. Здесь 
нет столов, стул только у лектора, все си-
дят на дощатом полу. Словом, так назы-
ваемая «открытая площадка». На нашей 
смене речь шла о создании инноваци-
онных проектов. Некоторые ребята при-
возят  свои наработки, ищут поддержки 
у чиновников и бизнесменов. Также 
приезжают известные люди, за три года 
поездок удалось увидеть Путина, Жири-
новского, Суркова, Евтушенко, Диброва.

Коммуникация. Представьте 
себе молодёжь, 10 тысяч человек со 
всех уголков России. Киров, Тверь, 
Самара, Астрахань… Причем так сло-
жилось на форуме, что знакомить-
ся с идущими мимо людьми — это 
обычное дело, не нужно повода. 
Просто подошёл и завязал разговор. 
В этом году с нами на форуме была 

международная смена, поэтому уда-
лось пообщаться с ребятами из США, 
Хорватии, Ирака, Индии.

Идеология. Массовость форум 
пробрел только в 2009 году (год моло-
дёжи). До этого форум был площадкой 
молодёжного движения «Наши». По-
литическая подоплёка сохранилась и 
сегодня: на форуме «не принята» оппо-
зиционная критика. Естественно, такие 
персоны, как Алексей Навальный, Евге-
ния Чирикова или Борис Немцов авто-
матически попадают в категорию «нон 
грата» — их там просто не может быть.  
С другой стороны, если абстрагироваться 
от политики, перестаёшь это замечать.

Селигер — это и походные, полу-
дикие условия существования, и хро-
нический недосып, и недочеты в ор-
ганизации. В этом году на форуме мы 
пережили сильнейший ураган. Но по-
сле приходишь к выводу: что все ми-
нусы меняют на плюс те люди, которых 
ты там встречаешь. 

Полина корыТко,  
дмиТрий корнилоВ

«Мы в ответе за будущее!». Эта 
фраза стала девизом лагеря, про-
ходившего в рамках молодеж-
ной гуманитарной акции Центра 
Национальной Славы России. 

В этом году Международный мо-
лодежный лагерь объединил пред-
ставителей 8 государств и 17 регионов 
нашей страны. Санкт-Петербург был 
представлен самой многочисленной 
делегацией, в состав которой вошли 
сразу три представителя Финэка — 
студент ФФК и МЭО Владислав Иванов, 
студентка ФЭТ и УП Мария Козельская 
и преподаватель кафедры денег и цен-
ных бумаг Мария Семенова, которая 
являлась модератором одной из рабо-
чих групп.

В 2011 году ежегодный культурно-
просветительский лагерь обосновался 
в одном из древнейших русских горо-
дов Ростове Великом (Ярославская об-
ласть). Место проведения выбрано не 

случайно, ведь седьмая смена лагеря 
была посвящена грядущему юбилею — 
1150-летию российской государствен-
ности, к формированию которой, 
согласно лаврентьевской летописи, 
имеет самое непосредственное отно-
шение Ростов Великий.

Участвуя в работе молодежного 
лагеря, все 50 ребят из разных стран, 
с одной стороны, знакомились с на-
сыщенным и многогранным культур-
но-историческим наследием России. 
С другой же стороны, новые знания о 
прошлом, помноженные на завязав-
шуюся между ними дружбу и совмест-
ный труд, вполне могут стать основой 
для формирования общего счастливо-
го будущего.

Несмотря на все громкие слова, 
выезд в этот лагерь на пару недель —  
это также отличная возможность от-
дохнуть от суеты большого города на 
лоне природы и пообщаться с замеча-

тельными людьми! Любая лекция вне 
зависимости от того, кто её проводил, 
превращалась в увлекательную дис-
куссию, а любая экскурсия — в увлека-
тельное интерактивное приключение.

Итог всей деятельности в лагере — 
написание каждой командой по 10–12 
человек двух проектов. Один, всерос-
сийский, направлен на решение со-
циальных проблем в стране или на 
поднятие имиджа России на мировой 
арене, второй, локальный, направлен 
на развитие инфраструктуры города 
Ростова и района в целом. Время было 
проведено действительно с пользой, 
ведь два лучших проекта будут реа-
лизовываться на территории Ярос-
лавской области. Студенты Финэка от-
личились и здесь.  Проект, в создании 
которого они участвовали, занял пер-
вое место и будет готовиться к реали-
зации уже в ближайшее время.       

Мария КозельсКая

Славные победы 
под Ярославлем

Санкт-Петербургский государ-
ственный университет экономики 
и финансов расположен в здании 
бывшего Ассигнационного банка,  
до строительства которого здесь 
располагались торговые ряды 
(«Морской рынок»), где можно 
было купить от знаменитой ко-
рюшки и только что забитого те-
ленка до гвоздей, топоров и про-
чего строительного инструмента.  
Торговые ряды были выстроены из 
дерева, поэтому, когда 16 мая 1782 
года в два часа дня произошел по-
жар, ничто спасти не удалось.  И 
тогда встал вопрос: как использо-
вать эту территорию. Екатерина II 
принимает решение строить соб-
ственное здание для Ассигнаци-
онного Банка, который уже был 
основан в 1769 г. Указ императри-
цы от 8 августа 1782 г. положил на-
чало строительству. За дело взялся 
итальянский архитектор Джакомо 
Кваренги. 

В конце 1790 г. строительство 
здания было завершено. И на-
чал работу Ассигнационный банк. 
Так как в обращении в середине  
XVIII в. имели место как ассигна-
ции, так и медные деньги, Кварен-
ги при проектировании здания 

предусмотрел в полукольце с вы-
ходом на Екатерининский канал 
(нынешний канал Грибоедова) по-
мещения для хранения, пересчета 
и выдачи медных денег. Это были 
особые кладовые на 1-м и 2-м эта-
жах. Со стороны Садовой улицы 
были спроектированы помещения 
для нужд управления, в том числе 
квартира Управляющего в правом 
крыле, на 3-м этаже.  

До сих пор ходит миф, что в 
здании Ассигнационного банка 
находилась тюрьма или что это 
здание специально построено как 
тюрьма. Это не так, хотя некоторые 
основания для этого есть.

Долговая яма и долговая 
тюрьма действительно находились 
в здании банка, но другого — За-
емного, что располагался в доме 
53-55 по Екатерининскому каналу 
(ныне Канал Грибоедова). В этом 
же здании с 1769 по 1790 годы на-
ходился и Ассигнационный банк. 
И именно этот факт послужил по-
водом для возникновения мифа о 
тюрьме в здании Финэка.

Более подробную инфор-
мацию об истории нашего уни-
верситета читайте на сайте музея:  
www.museum.finec.ru.    о.П. дроздоВа

Дом, в котором  
ты учишься

вне аудитории

Зал заседаний Совета Государственного банка. Ныне зал 
заседаний Ученого совета (ауд. 2127).

Грифовальный отдел. Ныне студенческая столовая.

Золотая кладовая. Ныне учебная аудитория.

Международный молодежный лагерь в Ростове Великом: природа, дружба, культура, история.
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Анна Алямсова, 1 курс:

«Это лето было одним из самых напря-
женных в моей жизни! Тем не менее, 
я справилась со всеми трудностями, 
сдала ЕГЭ, получила аттестат и, самое 
главное, поступила в Финэк! Несмотря 
на то что почти все лето я находилась в 
напряжении, мне удалось хорошенько 
отдохнуть перед первым годом обуче-
ния. Я посетила разные города, узнала 
много нового!»

Валерия Рудакова, 2 курс:

«Мое лето-2011 началось, как у обычно-
го студента, с сессии. Но не все вечно. 
Сессия закончилась, и пришел долго-
жданный отдых. Большую и самую при-
ятную часть времени я провела на ко-
нюшне, занимаясь конным спортом. В 
свободное от тренировок время встре-
чалась со школьными друзьями или 
проводила дни на даче со своей семьей. 
На недельку съездила в Дзержинск к 
родным. А еще я побывала на море и 
теперь готова приступить к учебе».

Мария Сапижак, 3 курс:

«Сразу после сессии я отправилась в 
путешествие, «галопом по Европам». 
Посетила Хельсинки, Стокгольм, Париж, 
Амстердам, Брюссель и Антверпен и 
получила массу впечатлений, концен-
трированных во времени. Очень понра-
вилось в Швеции и Бельгии, намного 
больше, чем во Франции. После такого 
активного отдыха неплохо было бы еще 
отдохнуть, так что с хорошей компанией 
отправились к морю в солнечный Крым. 
Словом, июль выдался поистине жар-
ким во всех смыслах этого слова».

чем вам запомнятся летние месяцы?

Екатерина Романовская, 4 курс:

«Ничего особенного этим летом не 
случилось, кроме новой работы. В 
этом году удалось устроиться в Fazer, 
в отдел бухгалтерии, после пяти эта-
пов собеседования, которые включа-
ли в себя тесты на знания экономики, 
бухгалтерского учета и компьютера. 
Масштаб предприятия поразил — оно 
огромно! Завязалось много интерес-
ных знакомств. Абсолютно не жалею, 
что провела лето именно так: полу-
ченный опыт бесценен».

Дина Котлярова, 5 курс:

«Говорят, что тот, кто каждый год по-
сещает новые места и страны — по-
настоящему счастливый человек! 
Солнышко и море, голубое небо и сла-
дость сочных ягод и фруктов — все это 
неотъемлемая часть отдыха, радость 
отпуска и моего лета. Целых две не-
дели я провела в Греции, наслаждаясь 
культурой и экзотикой этой страны. У 
меня еще много планов на солнечные 
дни, так что, можно сказать, лето еще 
впереди!»

Зимой мечтаешь о лете. А летом 
мечтаешь о том, чтобы оно не конча-
лось. Потому что отдых, море и солн-
це. В этом году на летний отдых всего 
было отправлено 276 студентов Фи-
нэка. О том, как университет органи-
зует летний отдых, мы поговорили с 
начальником социального управле-
ния  Ольгой Петровной Думназевой.  

«Э»: В какие города Финэк отправляет 
своих студентов отдыхать? 

О.П. Думназева: На протяжении 
многих лет мы брали разные пансиона-
ты. Весь Крым практически объездили: 
Ялта,  Севастополь, Евпатория, Феодо-
сия, Судак.  В Ялте большую часть терри-
тории выкупил частный сектор, поэтому 
цены там сейчас запредельные. В про-
шлом году мы отправляли в Крымское 
приморье и Одессу. В этом году еще и в 
Евпаторию, «Космос». Там чисто студен-

ческий отдых; приезжают  студенты из 
разных университетов России. В Космо-
се богатая развлекательная программа: 
различные  межвузовские соревнова-
ния, фестивали,  выступления. У них был 
удивительный концерт скрипачей, при-
глашенных из  Севастополя. В этом году 
студклуб туда отправили: они ребята ак-
тивные, надеемся, поучаствуют в фести-
валях, займут призовые места. 
«Э»: Почему из года в год отправляе-
те в Крымское приморье? 

О.П. Думназева: Мы уже много 
лет с ним работаем, оно уже себя заре-
комендовало. Там действительно очень 
хорошо и красиво: одна гора Карадаг 
чего стоит. К тому же, мы рассматрива-
ем пожелания студентов, учитываем их 
отзывы. И по тому, как студенты откли-
кались на условия, питание,  сам сту-
денческий отдых, Крымское приморье 

оказалось самым оптимальным отды-
хом, где было очень мало нареканий. 
Поэтому мы каждый год брали путевки 
туда, хоть там и не очень дешево. Мно-
гие студсоветы ездят туда не один год. 
Весь отдых, в общем, зависит от самих 
студентов. Главное — хорошая компа-
ния. И чтобы все приехали здоровыми 
и отдохнувшими.
«Э»: Есть какие-то критерии отбора 
среди желающих поехать студентов? 

О.П. Думназева: Каждому фа-
культету мы выдаем квоту, и сами де-
каны решают, кого им отправить. В 
основном они поощряют студсовет: 
активных ребят, которые в течение 
всего года работали. Малоимущих, си-
рот и студентов с ограниченными воз-
можностями мы сами обзваниваем и  
отправляем,  в число квот на деканаты 
они не входят.                                          «Э»

Заслуженный отдых

поздравляем!

Летом на кафедре английского 
языка № 3 отмечался двойной 
юбилей — 15-ая годовщина ее 
основания и юбилей ее заве-
дующей Натальи Ивановны Че-
ренковой. 

За 15 лет на кафедре было издано 
множество адаптирующих учебников, 
учитывающих национально-психоло-
гические особенности студентов и вы-
державших более 6 изданий. 

По инициативе заведующей и 
коллектива внедряются самые пере-
довые инновационные технологии 
преподавания иностранных языков: 
кросс-групповые интеракции, студен-
ческие проекты, итоговые проверки 
знаний в формате театральных пред-
ставлений и КВН, дискуссионные кру-
глые столы с элементами модерации. 

А политика «open door office» (от-
крытая дверь кабинета), которую прово-
дит Н.И. Черенкова, формирует добро-
желательную атмосферу. К ней всегда 
можно зайти как за профессиональным, 
так и просто за жизненным советом. Это 
руководитель, который щедро делится 
своим жизненным опытом и знаниями.

Поздравляем всех наших сотруд-
ников с юбилеем, а Наталью Ивановну 
Черенкову с двойным юбилеем. Жела-
ем здоровья, семейного благополучия, 
дальнейшей плодотворной работы и 
новых творческих успехов.
КоллеКтив Кафедры английсКого языКа №3

Double «ю»

Почему ты работал этим летом?

Другое   
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Из 170 человек, принявших участие в опросе, 
лето посвятили работе 59% (101 чел.)

вспоминая лето опрос

7 смертных грехов  
студента Финэка

Грех 1:  
Пропустить  
деканатскую проверку  
(она же «деканатка»).

Наказание: Как минимум воз-
можность лицезреть во сне декана, 
и  как максимум вам придётся поза-
ботиться объяснить причину вашего 
отсутствия.

Грех 2:  
Получить одну,  
или что еще хуже,  
несколько неаттестаций.

Наказание: Подпорченное мнение 
преподавателя о вас и, конечно же, воз-
можность быть отчитанным сотрудника-
ми деканата на доске объявлений.

Грех 3:  
Забыть сменную обувь  
в «Грифон». 

Наказание: Ну, тут уж если вы 
сами не расстроитесь, не попав на 

пару по физкультуре, то вам поможет 
преподаватель, поставив «Н», кото-
рую, между прочим, придётся отрабо-
тать, чтобы получить зачет. И, конечно 
же, бесконечные угрызения совести…

Грех 4:  
Забыть зачетку на экзамен.

Наказание: Тут одно из двух: 
либо придется учиться бегать до-
мой со скоростью света, чтобы взять 
зачетку (если у вас, конечно, есть в 
запасе время до экзамена, но, как 
правило, это утопия), либо договари-
ваться с преподавателем, что зачетку 
принесете потом. Только вот пробле-
ма: а вдруг преподаватель забудет, не 
запишет, и, не дай Бог, ведомости не 
будет с ним… Тогда уж как минимум 
бессонница вам обеспечена, да и за-
одно придётся овладеть даром убеж-
дения: как-то надо будет доказать 
преподавателю, что экзамен вы уже 
сдавали.

Грех 5:  
Вынести стакан из столовой. 

Наказание: Тут уж нечего доба-
вить… рука судьбы действует бесшум-
но и быстро, свидетелей не оставляет… 
проще говоря эффект неизвестен. Но 
точно можем сказать, что это одно из 
самых тяжких преступлений…

Грех 6:  
Забыть пропуск.

Наказание: Если у вас нет паспор-
та, вы просто не попадёте в универси-
тет. Как показывает практика, наличие 
студенческого и зачетки – совсем не 
аргумент для входа. 

Грех 7:  
Курить в туалете.

Наказание: Ну, тут уже на вас 
оторвётся не только охрана, но еще и 
преподавательский состав в компании 
разъяренных студентов, так что лучше 
сразу бросайте курить или выходите 

курить на улицу в специально отведен-
ных для этого местах (а так как на пере-
мене выйти достаточно сложно, лучше 
воспользуйтесь первым советом).

Есть у нас еще и бонус-грех, как 
восьмое чудо света, так и грех тоже вось-
мой, и он доступен не для всех студентов. 

Грех 8:  
Забыть заплатить за учебу 
или общагу.

Наказание: Кто-то хочет быть 
выселенным из общаги, или получить 
недопуск к сессии или, еще хуже, быть 
отчисленным за долги перед универ-
ситетом? Вперед. И это всё еще цве-
точки…

Подведем итоги: если вы не бу-
дете совершать вышеперечисленные 
грехи, то спокойная и веселая жизнь, 
а также плодотворная учеба в Финэке 
вам обеспечены. Проверено на прак-
тике. Желаем приятного обучения. 

Валерия балоВсяк, UnderсТуд

жизнь студенческая        
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СПбГУЭФ в лицах

Ректор
Максимцев  

Игорь  
Анатольевич, 

д.э.н., проф.
310-38-23

Президент
Тарасевич  
Леонид  
Степанович, 
д.э.н., проф.
310-38-23

 ПРОРЕКТОРЫ 

 ДЕКАНЫ 

«Газпром» - Финэку!
До конца учебного года количество компьютерных классов, переданных 
ОАО «Газпром» нашему университету в рамках договора о сотрудниче-
стве, достигнет 12!
Благодарим наших партнеров!

Декан обще-
экономического 
факультета
Тарасевич  
Алексей  
Леонидович 
д.э.н., проф.
каб. 3051
310-47-59
oef@pochta.ru

Декан 
факультета 
финансовых, 
кредитных и 
международных 
экономических 
отношений
Шубаева 
Вероника 
Георгиевна 
д.э.н., проф.
каб. 3060
458-97-09
fier@finec.ru

Декан 
факультета 
статистики, 
учета и 
экономического 
анализа
Леонтьева 
Жамила 
Гареевна 
д.э.н., проф.
каб. 3047
458-97-08
fsu_ea@mail.ru

Декан 
факультета 
экономики  
и управления
Гидрович 
Светлана 
Романовна 
к.э.н., проф.
каб. 2040
310-52-57
management@
finec.ru

Декан 
факультета 
регионоведения, 
информатики, 
туризма и 
математических 
методов
Клупт  
Михаил 
Александрович 
д.э.н., проф.
каб. 1044
710-56-20
ritm@finec.ru

Декан 
факультета 
экономической 
теории  
и политики
Грошев  
Виктор  
Александрович 
д.э.н., проф.
каб. 3055
458-97-10
fetip@finec.ru

Декан 
факультета 
экономики труда 
и управления 
персоналом
Сигов  
Виктор Ивгла-
фович 
д.соц.н, проф.
каб. 2031
310-47-30
dekanat205@mail.ru

Декан  
факультета  
коммерции  
и маркетинга
Афанасенко  
Иван  
Дмитриевич 
д.э.н., проф.
каб. 2033
310-40-37 
comr@finec.ru

Декан 
юридического 
факультета
Ливеровский 
Алексей 
Алексеевич 
д.ю.н., проф.
Москательный 
переулок, д. 4
каб. 215
310-91-91
pravo@finec.ru  

Декан 
гуманитарного 
факультета
Руберт  
Ирина 
Борисовна 
д.ф.н., проф.
Москательный 
переулок, д. 4
каб. 332
310-51-60
linguistica@finec.ru

Декан 
факультета 
беспрофильного 
бакалавриата
Миэринь  
Лариса 
Александровна 
д.э.н., проф.
каб. 3068
710-56-52
mierinla@rambler.ru

Декан  
вечернего 
факультета
Шатрова  
Елена 
Викторовна 
д.э.н., проф.
каб. 3043
310-24-77

Декан  
заочного  
факультета
Грищенко  
Виктор  
Николаевич 
к.э.н., проф.
каб. 2050 (237)
310-38-64
zaodecanat@
inbox.ru

Проректор  
по учебной 
работе
Егорова  
Ирина  
Ивановна 
к.э.н., доц.
310-44-09, 
uch@finec.ru

Проректор  
по научной 
работе
Карлик 
Александр 
Евсеевич 
д.э.н., проф.
310-34-09
entman@finec.ru

Проректор  
по внутри- 
вузовской  
координации и 
экономическому 
развитию  
университета
Петров  
Александр 
Николаевич 
д.э.н, проф.
310-51-76
pan@finec.ru

Проректор  
по социальной и 
воспитательной 
работе
Морозова  
Вера 
Данииловна 
д.э.н., проф.
310-46-05
social.vr@finec.ru

Проректор  
по развитию 
университет-
ского комплекса 
и инвестициям
Осипов Михаил 
Алексеевич 
д.э.н., доц.
310-48-28
Osipov@finec.ru

Проректор  
по качеству  
и образователь-
ным проектам
Горбашко  
Елена  
Анатольевна 
д.э.н., проф.
458-97-14
egorbash@finec.ru

Проректор  
по дополни-
тельному  
образованию
Галенко 
Валентин 
Павлович 
д.э.н., проф.
314-01-20
galenko@ 
hes.spb.ru

Проректор  
по международ-
ным связям
Василенко 
Дмитрий 
Вадимович 
к.э.н.
710-56-44
dvasilenko@finec.ru


